
經濟部水利署北區水資源分署　會議紀錄

壹、開會事由：「新竹海水淡化廠興建工程」設計階段生態檢核說明會

貳、開會時間：114年 1月 10日 15時 0分

參、開會地點：新竹市海濱里市民活動中心

肆、主持人：曾副分署長國柱

伍、紀錄：林曜成

陸、出(列)席單位及人員：(詳出席人員簽名冊)

柒、主席致詞：(略)

捌、業務單位報告：(略)

玖、報告事項：中鼎工程股份有限公司(簡稱中鼎公司)簡報(略)

拾、與會人員發言意見：

一、新竹市議會黃議員美慧

(一)本會議是否須與會議員背書?如否，請將本會議中各單位相關意見確

實反應並具體改善。

(二)針對陸地生態初步評估應影響不大，尤其鳥類棲息地雖於施工中可

能受影響，但未來完工後將種植樹木，鳥類應會再次群聚；但海洋

生態對漁民影響則相當劇烈，未來是否再次召開相關會議?

(三)有關沉沙池，如沙石會再排放回海裡，對於排放口會不會有生態影

響?

(四)簡報 P.28提及鹵水排放議題，解決方案為何?之前提及海底珊瑚白化

問題，請問是否有相關研究報告?統包團隊成員蘇伊士公司能否提供

國外案例以利說明?

(五)有關噪音問題，機具放置廠房內，對於噪音阻隔應可達成，但部份

機具置放於室外，如沉沙池等，排放過程中會不會造成噪音?如有噪

音，噪音量是否如緊急海淡機組情形嚴重影響居民?規範噪音限制雖

已滿足環保法規標準，但噪音係屬長期影響；未來沉砂池排放有噪

音，海濱里是首當其衝，請問是否有因應對策?

二、新竹市議會吳議員旭豐

(一)希望未來說明會可及早通知，讓更多民眾參與，並請提供現場與會
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長官桌牌。

(二)漂流木或防風林，都希望藉此生態盤點後與林業保育署共同整理，

將環境規劃更好。

(三)請生態檢核團隊協助檢核施工過程是否會對潮間帶造成影響，避免

擾動重要物種，並於報告中呈現更多專業人士觀點。

(四)廠區設計之太陽能板，請留意有無反光議題，注意太陽能板設計角

度。

(五)夜間照明設計是否會影響夜行性生物棲息等?

(六)請問預定設計的生物安全通道內容為何?

三、海濱里彭里長永泰

(一)本次說明會安排於週五下午，諸多里民無法參與，甚至不知此訊息，

請改進。

(二)沉沙池的沙該如何處理?

(三)保安林環境整理要徹底，未來可帶動觀光。

(四)滯洪池處理甚是重要，避免造成淹水。

(五)請協助海岸邊漂流木處理，維持良好環境。

拾壹、會議結論

一、 感謝各位議員、里長與鄉親們出席說明會，本次會議與會人員所提意

見及回應詳如附件。

二、 本分署預計本年 2月底後召開設計階段生態檢核第 2次說明會，除在

地民眾外，也將邀請漁民、關心生態議題之民間團體共同與會，蒐集

整合相關意見。

三、 目前基地周圍之林木係自然成長，可能較無維護管理，未來海淡廠完

工後，操作維護廠商可以協助地方與相關單位來維管，對於周邊環境

的提升有正面的助益。

拾貳、臨時動議：無。

拾參、散會(17時 00分)。
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